

MARTES 23 DE MARZO DE 2010

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) y el Instituto Federal Electoral (IFE) se reunirán este martes con dirigencias estatales y con titulares de las oficinas nacionales y locales de la mujer de los partidos políticos de los 15 estados en que habrá elecciones este año, para que se "impulse en su interior los liderazgos femeninos". En el evento participarán Manuel González Oropeza, magistrado de la Sala Superior del TEPJF y Rocío García Gaytán, presidenta de Inmujeres, entre otros. (MILENIO DIARIO, P. 7, BLANCA VALADEZ Y EL SOL DE MÉXICO, P. 11, DE LA REDACCIÓN)

Convocados por la Organización de Estados Americanos (OEA) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), en colaboración con el IFE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), dirigentes políticos, académicos, legisladores y especialistas discutieron los contenidos del documento "La Democracia de Ciudadanía. Una Agenda para la Construcción de Ciudadanía en América Latina". En la apertura del encuentro participaron, entre otros, Constanancio Carrasco, magistrado de la Sala Superior del TEPJF, y Magdy Martínez-Solimán, representante residente del PNUD en México. En la segunda mesa del evento titulada: "Democracia y República", estuvo presente el magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar. (LA JORNADA, P. 17, DE LA REDACCIÓN; MILENIO DIARIO, P. 6, HELIODORO CÁRDENAS; RUMBO DE MÉXICO, P. 5, MAGALI MARLENE JUÁREZ; YAHOO NOTICIAS.COM, NOTIMEX; EL FINANCIERO ONLINE, NOTIMEX; SDP NOTICIAS.COM, NOTIMEX)

El Instituto Federal Electoral brindará asesoría para celebrar elecciones libres y democráticas a organismos de 23 países europeos, en coordinación con el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (EL SOL DE MÉXICO, P. 11, DE LA REDACCIÓN)

José Alarcón Hernández, presidente de la Comisión de Procesos Internos del PRI, dijo que los militantes que no están conformes con los procedimientos que utilizó su partido, tienen la libertad de presentar un recurso de impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y rechazó que el proceso de selección de candidatos a alcaldes que llevó a cabo su partido este fin de semana en 27 municipios de Puebla, haya violado las convocatorias que el tricolor emitió para elegir a los abanderados en estas localidades. (E CONSULTA.COM, PATRICIA MÉNDEZ)

Géneros de Opinión

La Organización de los Estados Americanos (OEA) y el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) organizaron, en colaboración con el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), una reunión para discutir los contenidos del documento titulado "La Democracia de Ciudadanía. Una agenda para la construcción de ciudadanía en América Latina". En la apertura del encuentro participaron el consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés y el magistrado del TEPJF, Constanancio Carrasco, entre otros. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2A, MURMULLOS, DE LA REDACCIÓN)

Este fin de semana se sabrá si las inconformidades de Héctor Yunes Landa prosperan o si tendrá que recurrir al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. De entrada, le podemos decir que aunque gane no será abanderado del PRI en Veracruz. (EL SOL DE MÉXICO, P. 9, GALAXIA POLÍTICA, JESÚS MICHEL NARVÁEZ)

Tenemos una democracia que se ha enfocado a que se cuenten los votos y fluyan las jornadas electorales. Para ello hemos creado organismos autónomos y tribunales electorales caros y burocráticos. Sin embargo, eso no es una democracia sana. (EL ECONOMISTA, SUPLEMENTO LOS POLÍTICOS, P. 2, REELIGE O CASTIGA: 375 FIRMAS POR EL DERECHO A EVALUAR, GUILLERMO J. GARCÍA)

MARTES 23 DE MARZO DE 2010

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) comenzó la discusión de los amparos en los que cuentahabientes exigen a algunos bancos el pago de intereses sobre intereses de cuentas que datan de los años 80 del siglo pasado. Los ministros se inclinaron en favor de “recomponer” la tasa aplicable a éstas, con lo cual los demandados pagarían sumas ínfimas en relación con lo que exigen los quejosos. (LA JORNADA, P.13, JESÚS ARANDA)

INFORMACIÓN POLÍTICA Y/O ELECTORAL

Un grupo mayoritario de la fracción priísta en la Cámara de Diputados rechazó avalar la redacción de iniciativa de reforma constitucional en materia política, electoral, judicial y fiscal que presentó Emilio Chuayffet, diputado tricolor, la cual se centra en eliminar la cláusula de gobernabilidad, para que un partido pueda tener el control de la Cámara al obtener la mayoría simple, así como obligar al Presidente de la República a presentar su Informe de Gobierno por escrito y responder preguntas pactadas. (LA JORNADA, P. 14, ENRIQUE MÉNDEZ)

Tras reunirse con dirigentes del PRI y el PRD, César Nava, presidente del PAN, aseguró que tiene la “convicción de dialogar más allá de diferencias”. “Me parece que es una muestra de que hay voluntad, deseo y convicción de dialogar de manera diferente”, dijo en las instalaciones del IFE. (EL UNIVERSAL, P. 9, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

Activistas de izquierda que en su momento formaron parte del PRD, los ex dirigentes del Partido Socialdemócrata (PSD) y algunos priístas y panistas crearon la agrupación política Capital, Causas y Libertades, cuya finalidad primordial es defender los derechos de las minorías. (EXCÉLSIOR, P.2, HÉCTOR FIGUEROA)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Jorge Eduardo Hiriart Estrada, dirigente del PRD en Zacatecas, desestimó la renuncia de los ex legisladores federales Raymundo Cárdenas Hernández y Juan José Quirino Salas, quienes el domingo ratificaron su salida del partido y respaldaron a Miguel Alonso Reyes, candidato a la gubernatura del estado por la coalición de los partidos PRI, PVEM y Panal. (LA JORNADA, P. 31, ALFREDO VALADEZ)

Cientos de priístas inconformes por las presuntas anomalías en el proceso de selección de candidatos para los próximos comicios en Chiapas tomaron el edificio del PRI para exigir la salida de la dirigente Arely Madrid Tovilla, a quien acusan de llevar al partido a una derrota segura para beneficiar las alianzas del PAN y PRD. (MILENIO DIARIO, P. 30, HERMES CHÁVEZ)

La austeridad en el gasto público y tolerancia cero al nepotismo que proclaman los diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal se quedan en el discurso, pues tan solo la Comisión de Gobierno del órgano deroga 2 millones 650 mil pesos al mes en asesores, las cuales en algunos casos son familiares de los propios diputados o de jefes delegacionales en funciones. (LA RAZÓN, P. 1 Y 12, NAYELI GÓMEZ)

El Instituto Electoral del Distrito Federal comenzó a destruir boletas, actas y listados nominales utilizados durante los procesos electorales de 2008 y 2009, con lo que dan cumplimiento al artículo 313 del Código Electoral capitalino para conservar la confidencialidad del voto ciudadano. (MILENIO DIARIO, P. 25, CARLOS GUTIÉRREZ)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MARTES 23 DE MARZO DE 2010

Por homofóbico, integrantes del PRI quieren que Cristian Vargas, diputado local sea expulsado de las filas tricolores. Los priístas Jaime del Río, Rosario Guerra y Manuel Jiménez Guzmán pidieron a Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI, la expulsión del legislador y solicitaron a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal el desafuero de Vargas. (REFORMA, P. 1, ERNESTO OSORIO)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), expresó su respaldo al “admirable” esfuerzo del gobierno mexicano en el combate al crimen organizado y consideró que resulta imprescindible la continuidad de la estrategia de seguridad, destacó la historia de éxito de la ciudad colombiana de Medellín, al subrayar que, como sucede ahora en México, en el enfrentamiento a la delincuencia, “tales esfuerzos requieren persistencia y sacrificios”. (EXCÉLSIOR, P.13, IVONNE MELGAR)

Felipe Calderón, presidente de México, reconoció que en la iniciada recuperación económica mexicana todavía hay riesgos importantes. En la Asamblea de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el mandatario federal atribuyó dichos riesgos a la falta de reformas monetarias y fiscales en las economías desarrolladas, así como a la todavía incierta consolidación de los futuros sistemas de financiamiento para el desarrollo. (EXCÉLSIOR, P.2, IVONNE MELGAR)

Jesús Ortega, presidente nacional del PRD calificó como una decisión equivocada que Andrés Manuel López Obrador convoque a sus seguidores a no apoyar a los candidatos del Diálogo para la Reconstrucción de México (DIA), que tengan alianzas con el PAN o el PRI, porque son la base para tumbar a los cacicazgos en los estados. (EL UNIVERSAL, P.8, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, aseguró que los dos estudiantes del Tecnológico de Monterrey que murieron el viernes estuvieron junto a los soldados al momento del enfrentamiento, y ofreció una investigación profunda para aclarar las condiciones en que murieron. (REFORMA, P.6, ÁNGEL CHARLES, VERÓNICA SÁNCHEZ Y JOSÉ GARCÍA)

En el marco de la 38 reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), José Reyes Baeza de Chihuahua; Fidel Herrera de Veracruz, y Humberto Moreira de Coahuila, mandatarios locales de extracción priísta, pidieron a Fernando Gómez Mont, secretario de Gobernación, que el Gobierno Federal explique porqué los recursos provenientes de participaciones federales no llegan a los estados. (EL ECONOMISTA, P.33, JOSÉ JUAN REYES)

Un juez federal dictó auto de formal prisión para Purificación Carpinteyro Calderón, ex subsecretaria de Comunicaciones de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), por el delito de violación de la privacidad y de la confidencialidad de la información, al revelar llamadas telefónicas de Luis Téllez Kuenzler, ex titular de la dependencia. (EXCÉLSIOR, P.6, VERÓNICA MONDRAGÓN)

El Partido Acción Nacional (PAN), propuso al Senado de la República “lamentar” y “condenar” la muerte del disidente cubano Orlando Zapata y extender las condolencias respectivas a sus familiares y amigos tal y como lo hizo Rubén Camarillo, senador del blanquiazul, quien pidió a la Cámara alta emitir un punto de acuerdo en ese sentido. (EL UNIVERSAL, P.6, HORACIO JIMÉNEZ Y NURIT MARTÍNEZ)

Hoy llegan a México Hillary Clinton, secretaria de Estado de Estados Unidos, Robert Gates, de la Defensa, Janet Napolitano, de Seguridad Interior y Dennis Blair, director de Inteligencia Nacional para reunirse con Patricia Espinosa, canciller mexicana, y con los titulares de las instituciones de seguridad en el país. (LA RAZÓN, P.3, DE LA REDACCIÓN)